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NOTAS PRINCIPALES 
 
CQ: EXIGEN UNIVERSITARIOS PRESUPUESTO JUSTO 
Por Irán Hernández 
El rector de la UAQ Gilberto Herrera consideró que se trata de desprestigiar a los universitarios debido a que su 
quinto informe lo realizó en plaza de armas, sin embargo aseguró que si el Ejecutivo otorga un presupuesto justo a 
la institución, se comprometerá a no participar en ninguna contienda electoral. Dejó en claro que su informe de 
actividades fue totalmente ciudadano, porque al realizarlo en un sitio histórico con acceso a cualquier persona, 
significa rendir cuentas a quienes contribuyen con los recursos para la educación a través de los impuestos, por lo 
cual insistió en que este evento no tiene tintes políticos. (CQ, principal) 
 
N: RINDE GH INFORME 
Por Jahaira Lara y Luis Montes de Oca 
A pesar de las manifestaciones los miembros del Comité Ejecutivo del STEUAQ y del equipo de trabajo de Saúl 
García, el rector de la UAQ Gilberto Herrera Ruiz, rindió su V informe de actividades en el que pidió al gobernador 
Francisco Domínguez Servién cumplir con el compromiso de otorgar el 17% de incremento presupuestal. (N, 
principal) 
 
EUQ: EXIGE RECTOR RECURSOS; “GOBIERNO HA CUMPLIDO” 
Por Marco A. Estrada 
La UAQ brinda un servicio invaluable a la sociedad, por lo cual es fundamental que se le apoye para continuar 
profesionalizando a los queretanos, señaló el rector Gilberto Herrera Ruiz, al solicitar que el gobierno del estado 
otorgue el presupuesto prometido. (EUQ, principal) 
 
CQRO: TRAS MARCHA UNIVERSITARIA, RECTOR RINDE INFORME 
Si el gobernador Francisco Domínguez Servién le da a la máxima casa de estudios el incremento del 17% en el 
presupuesto que se comprometió a darle, el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, firma un documento donde 
conste que no aspira ni aspirará a una contienda política con partido político alguno ni de forma independiente, 
dijo el rector de la alma mater en su 5º informe de actividades frente de la UAQ. (CQRO, principal) 
 
PA: EXIGE UAQ RECURSOS 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
En un hecho histórico, más de 5 mil estudiantes y maestros de la Universidad Autónoma de Querétaro -encabezada 
por el rector Gilberto Herrera Ruiz- tomaron la Plaza de Armas para exigirle su presupuesto al gobernador, Pancho 
Domínguez, representado ahí por el somnoliento secretario de Educación, Alfredo Botello Montes. Lo despertó el 
mensaje final del jefe universitario al mencionar que han tratado de desprestigiar la marcha y el Informe frente a 
Palacio tienen por supuestas ambiciones políticas. Dígale, le pidió, que si entrega el presupuesto prometido, él 
firmaría su rechazo a cualquier candidatura. (PA, principal) 
 
DQ: LÍDER EN GENERAR EMPLEOS CON 36 MIL NUEVAS PLAZAS 
Por Eduardo Hernández 
Querétaro cumplió al 200 por ciento la meta anual fijada en generación de empleos formales durante 2016 y se 
colocó en primer lugar entre las entidades que alcanzaron el 100 o más por ciento de su expectativa, según el 
estudio realizado por el grupo “México. ¿Cómo vamos?”. El análisis del Colectivo de Investigadores en Economía y 
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Política Pública señala que nuestro estado fue el de mayor cumplimiento entre nueve entidades que superaron el 
objetivo en materia de empleos formales. (DQ, principal) 
 
AM: SCT CONFÍA EN QUE SE REACTIVE EL PROYECTO DEL TREN MÉXICO – QUERÉTARO 
Por Gustavo López 
Los predios expropiados por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) a ejidatarios en San Juan del Río 
para la construcción del tren de alta velocidad (TAV) entre México y Querétaro, no serán devueltos a sus 
expropietarios, pues el actual director de este centro en el estado, Ricardo Ortiz Estrada, confía en que el proyecto 
se realice cuando la economía mejore. (AM, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ASISTE EL GOBERNADOR A LA ASAMBLEA DEL CONSEJO COORDINADOR EMPRESARIAL 
Tal como lo había anunciado, el gobernador Francisco Domínguez Servién asistió este jueves a la clausura de la 34 
Asamblea General Ordinaria del Consejo Coordinador Empresarial y celebración de su 40 aniversario, motivo por 
el cual estuvo ausente del 5° informe de actividades del rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz. Este evento fue 
presidido por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, y el presidente de la Conago, Graco Ramírez, quien 
remarcó la importancia del mercado interno, y la necesidad de trabajar en ello para fortalecerlo. (DQ 1, CQRO 4) 
 
EN ESTE AÑO, PODRÍAN INICIAR VUELOS DESDE QUERÉTARO A JALPAN DE SERRA 
Por Cecilia Conde 
Para este año plantean que esté listo el vuelo Querétaro-Jalpan de Serra y que también podría conectar con 
Tampico, refirió el secretario de Turismo del Estado (Sectur), Hugo Burgos Garcia. Enfatizó que trabajan en el 
proyecto que ayudaría al crecimiento del turismo en la zona de la Sierra Gorda. (AM, 3) 
 
AMPLÍA USEBEQ PERIODO DE PREINSCRIPCIONES HASTA EL 24 DE FEBRERO 
El periodo de preinscripciones para alumnos de nuevo ingreso a preescolar, primaria y secundaria fue extendido 
hasta el próximo 24 de febrero; así lo informó la Unidad de Servicios para la Educación Básica en el Estado de 
Querétaro (Usebeq). (AM 6, CQ 5, N 8) 
 
RESPETA BOTELLO ASPIRACIÓN POLÍTICA DE GILBERTO HERRERA 
El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, está en todo su derecho de aspirar a algún cargo político, aseguró 
Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, quien dijo que no es la primera vez que algún rector busca una 
candidatura sin buenos resultados. (DQ 12, CQRO 3, N 5, EUQ 6) 
 
LA DE ABAJO 
ÚNICOS. Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, y el alcalde de El marqués, Mario Calzada Mercado, 
asistieron al informe del rector de la UAQ en representación del gobierno estatal y municipal, respectivamente. 
(DQ, 1) 
 
FUEGO AMIGO/PLAZA DE ARMAS 
Aliados. Mario Calzada Mercado, Presidente Municipal de El Marqués, fue el único presidente municipal que asistió 
al VI Informe de Labores del rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, quien acusó la falta de apoyo del Estado para 
el Alma Mater. (PA, 1) 
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ASISTIERON MIL 900 PERSONAS A ENCUENTRO, SEÑALA PROTECCIÓN CIVIL 
La Unidad Estatal de Protección Civil informó que durante la marcha con motivo del informe del rector Gilberto 
Herrera Ruiz, participaron mil 900 personas, sin que se reportaran incidentes. Gabriel Bastarrachea, titular de la 
unidad, dijo que según datos preliminares, en la protesta pacífica que avanzó desde el Campus Cerro de las 
Campanas hasta Plaza de Armas habrían participado mil 200 personas,  de manera paralélala ya se encontraban un 
adicional de 500 ciudadanos en el lugar donde el rector daría su informe de actividades. (AM 8, CQRO 2) 
 
PRESENTAN 23 PROYECTOS DE TURISMO 
Hugo Burgos García, Secretario de Turismo, dio a conocer que existen 23 proyectos por el orden de los 200 mdp, 
que se presentaron al Subsecretario de Turismo, Rubén Gerardo Corona, con quien el gobernador realizó un 
recorrido por la zona de Bernal. (N 6, DQ 15, CQ 3) 
 
SE FIRMA CONVENIO A FAVOR DE LAS MUJERES 
Juan Marcos Granados Torres, secretario de Seguridad Ciudadana, encabezó la Firma de Convenio que establece 
las bases de Colaboración y Coordinación Interinstitucional para la operación del Centro de Justicia para las 
Mujeres del Estado de Querétaro. María Consuelo Rosillo Garfias, presidenta del Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ), Alejandro Echeverría Cornejo, titular de la Fiscalía General del Estado de Querétaro y María Daniela Correa 
Ruiz, directora del Instituto Queretano de las Mujeres (IQM), participan con la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
en el convenio para fortalecer los servicios que brindan a mujeres víctimas de violencia.  (AM 2, DQ 14, CQRO 5) 
 
ENTREGA DIF EQUIPO DE REHABILITACIÓN 
Karina Castro de Domínguez, Presidente del SEDIF, en compañía de Juan Pablo Rangel, director del sistema, y la 
directora Male Ruíz, del SMDIF-SJR, encabezó la entrega de equipos para rehabilitación y ayudas funcionales en el 
CRI de San Juan del Río. En su mensaje, Karina Castro se pronunció a favor de brindarles una mejor atención a las 
personas con discapacidad y continuar otorgándoles artículos de rehabilitación para mejorar su calidad de vida. 
(AM 2, DQ 1-C) 
 
“SERÍA UN ESCRITOR CON MUCHA PASIÓN” 
Por Francisco Flores 
Atraído por el azul, como su color favorito, y por el ideario de Manuel Clouther Maquío, fallecido candidato 
presidencial del PAN en la elecciones de 1988, Luis Bernardo Nava Guerrero, Jefe de la Gubernatura, señala que 
durante esta año -marcado en el calendario como preelectoral- aspira a participar en una competencia de 
velocidad, un sprint, para el cual se prepara en sus ratos libres. Además de ser uno de los hombres más cercanos y 
de confianza del gobernador, Nava Guerrero, quien pertenece a una de las familias de mayor tradición en el 
panismo local, dice en esta entrevista a bote pronto que es un político al que le gusta el rock metálico y la trova 
cubana, y confiesa que su comida favorita son las garnachas. (EUQ, 1) 
 
ESQUELA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién y su esposa Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, se 
unen a la pena de Fernando Lugo García Pelayo, por el sensible fallecimiento de su madre Sra. Luz Ma. García 
Pelayo Arellano; esperando a familiares y amigos encuentren pronta resignación.  (DQ 10-B y N 11) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
CONGRESO PIDE REGRESAR A MILITARES A LOS CUARTELES 
La LVIII Legislatura Local reconoció a las fuerzas armadas, durante una sesión de pleno en la que los diputados 
exigieron aprobar una Ley de Seguridad Interior que regrese a estas instituciones a los cuarteles y termine con 
vulnerabilidad legal en la que se encuentran. Durante la sesión de pleno en el Centro de Congresos y Convenciones, 
donde se lleva a cabo la exposición “Fuerzas Armadas, Pasión por Servir México” de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), los legisladores manifestaron su respeto y colaboración con las fuerzas armadas del país y 
demandaron cuidarlas con una ley que las proteja. (DQ 4, CQRO 5, N 3) 
 
DIPUTADOS CHOCAN FRENTE A MILITARES 
La Comisión a la que se turnaron las cuatro iniciativas de ley que crearían la figura de revocación de mandato, 
enfrentó a los diputados de la LVIII Legislatura local, que incluso pelearon la titularidad de las propuestas, sesión 
en la que estaban presentes integrantes de las Fuerzas Armadas. En medio de llamados a que no era correcto 
discutir por esas iniciativas ante los militares, los diputados pelearon por quién enarboló esa propuesta desde hace 
más tiempo y se cuestionaron mutuamente el interés de proponer o retrasar la revocación, para terminar con un 
compromiso de que se revisará si se puede turnar a otra Comisión como muestra de que “aquí no hay gato 
encerrado”. La discusión inició en asuntos generales y con invitados especiales presentes, cuando el diputado del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), Héctor Magaña Rentería, cuestionó por qué las cuatro iniciativas que 
proponen la revocación se enviaron a la Comisión de Participación Ciudadana que preside la panista Daesy 
Hinojosa, a pesar de que dos de ellas proponen reformas al artículo 7 de la Constitución local y le corresponderían 
a la Comisión de Puntos Constitucionales. (DQ 4, CQ 6) 
 
APRUEBA CONGRESO LA LEY DE VALUACIÓN 
El pleno de la LVIII Legislatura local aprobó la primera ley de valuación inmobiliaria, que abre la posibilidad de 
tener avalúos de manera electrónica y da certeza a los queretanos, al exigir especialización de los ingenieros y 
arquitectos que se dediquen a esta actividad. Como resultado de la ley, los profesionistas que quieran dedicarse a 
la valuación tendrán que solicitar el permiso  a la Secretaría de Gobierno y presentar un examen que los certifique, 
diseñado con el apoyo de la Dirección de Catastro, para darle certeza a las miles de transacciones inmobiliarias que 
se realizan cada año.  (DQ 1, CQRO 4, EUQ 3) 
 
REGRESAN A COMISIONES LEY DE SALUD MENTAL EN QUERÉTARO 
La diputada local María Alemán Muñoz informó que el proyecto de Ley de Salud Mental será regresado a la 
comisión que preside, a fin de tener mesas de trabajo con el Colegio de Psicólogos del Estado de Querétaro. (…) 
Subrayó que dentro del nuevo Hospital General del estado sí se debe de incluir atención psiquiátrica por lo que con 
la modificación de la ley se le busca plantear opciones el Gobierno Estatal en la materia. (AM 9, CQ 6, EUQ 3, N 12) 
 
ES INSUFICIENTE EL CESAM: MARÍA ALEMÁN 
La diputada María Alemán Muñoz señaló que el CESAM trabaja con poco personal, presupuesto e insumos para 
brindar servicio, por lo que invitó al Secretario de Salud en el Estado a acercarse y dialogar con los familiares de 
los pacientes y los trabajadores del mismo centro, toda vez que la institución opera “a marchas forzadas”. (CQRO, 
4) 
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PROPONE EL PRI PRISIÓN PREVENTIVA A QUIEN COMETA ROBO A CASA HABITACIÓN  
Con el objetivo de proteger a las familias en su patrimonio y su integridad física, el diputado federal del PRI, Hugo 
Cabrera, presentó una iniciativa para que quien cometa robo a casa habitación sea encarcelado. Durante la Sesión 
de ayer en la Cámara de Diputados, el legislador por el estado de Querétaro propuso que se reforme el artículo 19 
de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y adicionar la fracción XII al artículo 167 del Código 
Nacional de Procedimientos Penales, a fin de que este ilícito sea parte del catálogo de los que ameritan prisión 
preventiva oficiosa. El diputado priista explicó que actualmente la ley establece que quien comete hurto en un 
hogar es dejado en libertad para poder seguir su proceso. (PA, web) 
 

MUNICIPIOS 
 
RETIRARÁN 21 MIL 500 METROS CÚBICOS DE AZOLVE 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega dio el banderazo de salida para el inicio de los trabajos 
de desazolve en el bordo El Salitre, en la delegación municipal Epigmenio González, con inversión de cinco 
millones de pesos y un beneficio directo a más de cinco mil habitantes. (DQ, 13) 
 
ARRANCA MARCOS OBRA DE UN COLECTOR PLUVIAL 
Por Verónica Ruiz 
El Municipio de Querétaro arrancó la construcción de un colector pluvial y un cárcamo de bombeo en la colonia 
Rinconada Álamos, con inversión de 3 millones 880 mil pesos, en beneficio de más de 30 mil habitantes de la zona. 
El presidente municipal Marcos Aguilar Vega, señaló que esta obra forma parte de las 21 obras pluviales que se 
ejecutarán antes de que comience la temporada de lluvias con inversión inédita de 80.5 millones de pesos. (DQ, 1 y 
2) 
 
AVANZA PROYECTO DE CIUDAD DE LOS NIÑOS 
Tras haber promovido la donación de un predio a favor de la Fundación Josefa Vergara y Hernández, para que se 
construya la llamada Ciudad de los Niños,  el alcalde de Querétaro Marcos Aguilar Vega se reunió con los 
integrantes de esta organización. Reiteró que la donación del terreno fue decisión de todo el Cabildo, es decir fue 
aceptada por los regidores de las tres fracciones políticas, que ahí tienen en representación. (EUQ 5, N 2) 
 
IMPIDEN VECINOS COLOCAR PARQUÍMETROS EN EL CENTRO 
Por Redacción 
Vecinos de Pino Suárez impidieron la noche del miércoles la colocación de parquímetros a media cuadra de 
Ezequiel Montes. Afirmaron que ya pagan su derecho de piso con el Predial y no les pueden cobrar por 
estacionarse afuera de sus casas. Casi nadie tiene cochera, indicó Rosa Ma. Trejo. (PA, 4) 
 
MARIO CALZADA ENTREGA PLAZA CÍVICA REMOZADA 
El presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado y su esposa, Lorena Regalado de Calzada, 
entregaron la Rehabilitación de la Plaza Cívica de la Escuela Primaria Benito Juárez en la comunidad de Santa 
María de los Baños, con la cual se beneficiarán a más de 500 alumnos y próximas generaciones. (DQ, 3) 
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NARCO-RANCHO PRODUCÍA 20 KGS. DE DROGA AL DÍA 
Por Eduardo Hernández 
El presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia informó que los cuatro michoacanos detenidos el 
pasado lunes por operar un narcolaboratorio en la comunidad de San José La Peñuela, producían 20 kilos diarios 
de metanfetamina en el predio en el que además se encontró una familia, integrada por dos adultos y cuatro 
menores, que se dedicaba a hacer el aseo. (DQ 12, AM 2) 
 
INDIVIDUO ACABA CON LA VIDA DE UN ASALTANTE EN PROLONGACIÓN TECNOLÓGICO 
Durante la tarde de este jueves 16 de febrero, un hombre abrió fuego contra un sujeto que intentó despojarlo del 
dinero que acababa de retirar de una institución bancaria; los hechos ocurrieron a la altura de avenida 
prolongación Tecnológico. Juan Luis Ferrusca, titular de la SSPM, señaló que se pudo establecer que dos personas 
que viajaban en una camioneta, fueron seguidas por dos sujetos en motocicleta, los cuales intentaron asaltarlos, 
realizaron una detonación de arma de fuego, y fueron sorprendidos al ser repelida la agresión, que le costó la vida 
a uno de los asaltantes. (PA 1, N 1, DQ 7-R) 
 
VA ARTESANÍA DE CORREGIDORA A LA “CONQUISTA DEL MUNDO” 
Este jueves fue inaugurada la exposición del municipio de Corregidora “En Punto de México”, en las instalaciones 
de la SECTUR, donde prevé que promocione sus artesanías, gastronomía y lugares turísticos, informó Hugo Burgos 
García, Secretario de Turismo. (AM 3, DQ 15, CQ 3, N 9) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
“UAQ NO ESTÁ SOLA” 
Bajo el argumento de “defender la palabra”, el rector Gilberto Herrera Ruiz tomó por asalto las calles de la capital 
para marchar junto a alumnos y docentes y exigir un ajuste al presupuesto de la máxima casa de estudios y 
obtener más recursos, como había anunciado el gobernador. Antes de partir rumbo a Plaza de Armas, brindó un 
breve discurso previo a la caminata pacífica y lanzó una piedra a la clase política, que llegaba a la universidad con 
promesas vanas. Gilberto recordó las palabras del gobernador, de otorgar un incremento del 17%, que apenas 
llegó al 4%. (N 5, CQRO 2, PA 1  y 3) 
 
RECTOR ABANDONARÁ CUALQUIER ASPIRACIÓN POLÍTICA SI SE ENTREGA “EL PRESUPUESTO QUE SE 
COMPROMETIÓ” 
Si el gobernador Francisco Domínguez Servién entrega a la UAQ el presupuesto comprometido, el rector de la UAQ 
firmará un compromiso para asegurar que no participará en ninguna contienda política, declaró durante su 
discurso Gilberto Herrera Ruiz, en el marco del 5º informe de actividades al frente de la institución. En Plaza de 
Armas, en un acto público y bajo la consigna “Somos UAQ”, el rector mencionó lo anterior respecto a acusaciones 
de que el acto público celebrado con el fin de informar a la ciudadanía qué realiza la universidad fue organizado 
con fines personales y no educativos. (AM 1, PA 1, N 5, EUQ 1, DQ 1) 
 
ENCABEZA GILBERTO MARCHA DE LA UAQ 
Por Iris Mayumi Ochoa 
Al grito de “la UAQ, unida jamás será vencida” y “Gilberto no estás solo”, más de dos mil universitarios caminaron 
desde la explanada de Rectoría rumbo a Plaza de Armas, para apoyar al rector de la Casa de Estudios, Gilberto 
Herrera Ruiz, quien rindió su V Informe de Actividades, en un acto que convocó a la comunidad universitaria de la 
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mayor parte de las unidades académicas. Desde las 16 horas, los universitarios se congregaron en la explanada de 
Rectoría, donde las notas de la Estudiantina de la UAQ sonaban mientras que los miembros del Consejo 
Universitario, incluyendo al secretario de Educación, Alfredo Botello Montes, se reunían alrededor de un Gilberto 
Herrara que pidió a los participantes no caer en provocaciones, luego de que corriera el rumor de un grupo de 
policías podría infiltrarse para desestabilizar el movimiento. (DQ, 6) 
 
NIEGA EL RECTOR DE LA UAQ, GILBERTO HERRERA, TENER AMBICIONES POLÍTICAS 
Por Gustavo López 
En el marco de la presentación de su quinto informe de actividades, el rector de la Universidad Autónoma de 
Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, afirmó que no tiene ambiciones políticas de contender por algún cargo 
público, en las elecciones del año próximo. Ante más de mil universitarios reunidos en Plaza de Armas, se 
comprometió a garantizar con su firma que no se postulará en el siguiente proceso electoral, siempre y cuando el 
gobernador del Estado, Francisco Domínguez, entregue el 17% de aumento al presupuesto de la Máxima Casa de 
Estudios. (AM, 8) 
 
SALDO BLANCO, AÚN CON OPOSITORES 
Por Gonzalo Flores 
Más de dos mil estudiantes y académicos de la UAQ tomaron las calles del Centro Histórico para manifestarse en 
apoyo al rector Gilberto Herrera Ruiz, quien encabezó una multitudinaria movilización en Plaza de Armas, en 
donde rindió su quinto y último informe de actividades. (EUQ, 7) 
 
QUERETANOS, TESTIGOS DEL ESFUERZO 
Bajo la premisa de que la UAQ debe retribuir lo que invierte la sociedad en ella, la comunidad universitaria celebra 
una feria de servicios y productos en Plaza de Armas y en el Jardín Zenea, con la participación de más de 30 
módulo de las facultades y lolos diferentes Servicios de Extensión Universitaria; desde las 10 am hasta las 8 pm. 
(PA 3, N 3) 
 
SE DESLINDA CONTADURÍA DE LUCHA DE ALMA MÁTER 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Argumentando un ejercicio de congruencia y análisis, la Facultad de Contaduría y Administración, por medio de su 
H. Consejo Académico, se deslindó de la movilización,  previo al V Informe de Gobierno de la Rectoría. (PA, 3) 
 
RESPALDAN ONCE AGRUPACIONES ACCIONES VS RECTOR 
La manifestación del STEUAQ y del SUPAUAQ encabezada por Saúl García en contra del rector de la UAQ, durante 
su informe, fue respaldada por dirigentes de once agrupaciones sindicales de los estados de Querétaro, Puebla, 
Nayarit, Tlaxcala, Puebla y Veracruz. Previo al informe, Saúl García, quien se ostenta como secretario general del 
SUPAUAQ, señaló que la manifestación se realizó en reclamo al desconocimiento de la Universidad de la toma que 
le concedió la JLCA. (CQ 5, EUQ 1, N 6) 
 
RECHAZA OFICIO DE SINDICATOS 
Por Mónica Gordillo 
El abogado general y la secretaría de la rectoría de la máxima casa de estudios, Óscar Guerra Becerra y Rebeca del 
Roció Peniche, respectivamente, rechazaron recibir un oficio por parte del SUPAUAQ y del STEUAQ en el que 
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responsabilizaron al rector de las confrontaciones o actos de violencia que se pudieran generarse durante su 
quinto informe de labores en Plaza de Armas. (AM, 10) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “GILBERTO” 
Por Adán Olvera 
Importante era ver quién se deslindaba de la manifestación universitaria y del acto de informe del rector de la 
Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz. Obviamente los sindicatos universitarios le 
armaron el “show” de panteón con arreglos florales, incluidas  sus quejas  laborales y las amenazas de huelga. 
Gilberto Herrera Ruiz planeó mejor esta salida a las calles, gozando de mayor apoyo de los universitarios y 
experimentando las mieles del liderazgo y la popularidad. Y es que la defensa de la educación pública y pelear por 
presupuesto para formar alumnos difícilmente es un acto criticado. El proyecto de Herrera Ruiz en la UAQ está por 
terminar y seguramente en sus planes hay carrera política, de la mano de muchos simpatizantes de fuerzas 
políticas en el estado; eso sí, aclaró que si la UAQ recibe lo que le prometieron de presupuesto, dejaría de lado 
cualquier proyecto político de lado y hasta lo firmaría. Anticiparse a los tiempos le traerá un desgaste pero 
también le puede traer adeptos a una posible causa, aunque ayer los algunos miembros de los sindicatos 
interpretaron bien su papel opositor y lograron interpelar en varias ocasiones al rector universitario. La defensa 
de los recursos de la universidad tuvo ayer también a los primeros en deslindarse como lo fue la Facultad de 
Contaduría y Administración FCA, que a través de su consejo desacreditó la manifestación universitaria por la 
defensa del presupuesto. Esto apenas comienza y no le veo un final feliz en el encontronazo con las autoridades 
por mucho que Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación,   haya participado casi a un lado del rector. DE 
REBOTE. Ciudadanos armados para poder combatir esas casualidades de la vida, donde los rateros identifican a las 
personas que acuden al banco a depositar o retirar cantidades importantes de dinero; así fue ayer que un abogado 
ultimó de un balazo a un presunto asaltante que pretendía despojarlo de su dinero. ¿Ya hay muchas armas en la 
calle? (DQ, 1 y 14) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
DESTAPE. ¿Vieron cómo el rector habló por primera vez en público sobre su eventual candidatura? Va para el 
Congreso de la Unión o para Corregidora. ¡Se los dije! OFICIO. Alfredo Botello recordó sus tiempos de secretario de 
Gobierno (de hecho los añora) al comenzar ayer la histórica marcha de Gilberto. El enviado del gobernador llegó 
temprano para hablar con el rector e intentar conciliar, pero ante la presencia del secretario académico y de cinco 
directores de Facultades mejor optó por caminar con ellos hasta la plaza, bien vigilante para que no se dieran 
conflictos. Viejo lobo de mar, Alfredo no regateó ni un saludo ni una sonrisa, demostró oficio y sacrificio. Sabe que 
debe ser factor de arreglo. (DQ, 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
TERMÓMETRO POPULAR. No pasó la prueba del tendido el presidente municipal de QUERÉTARO, MARCOS 
AGUILAR VEGA, quien prefirió enviar a un representante que se llevó -junto con el gobernador- la rechifla de la 
tarde durante el Informe de GILBERTO HERRERA RUIZ. El alcalde, junto con FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERVIÉN, 
son egresados de la UAQ. A pesar de ello, no la apoyan como ofrecieron en campaña. La Plaza estaba como agua 
para chocolate. (PA, 1) 



 
VIERNES 17 DE FEBRERO DE 2017 

 

 Coordinación de Comunicación Social 9 

 

PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Obús queretano contra Ricardo Anaya. Pan caliente: Sabino. Señales. Guillermo Tamborrel, exsenador y ahora 
comisionado estatal contra las adicciones, envió un obús desde aquí al líder nacional del PAN, Ricardo Anaya, al 
pedirle declinar a favor de Margarita Zavala como candidata a la Presidencia de la República. Lo razona así: 
Conozco a Margarita, a Ricardo Anaya, y también a Moreno Valle desde hace años y estoy cierto que lo que México 
necesita hoy es un timonel, maduro, fuerte y sensible, profundamente enamorado y comprometido con México 
para salir se la tormenta, y quien puede hacerlo mucho, pero mucho mejor es Margarita Zavala. Mucho mejor es 
Margarita. Eso dice el exlegislador y hoy miembro del equipo estatal. PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, 
quiso verificar la autenticidad del pronunciamiento directamente con Tamborrel. Y nos lo confirmó: “Estoy 
convencido de que la mejor opción y por mucho, para el México de hoy, es Margarita Zavala”. El tema da para 
mucho para los sospechositas que nos preguntamos si ya hay línea en el panismo o panchismo queretano para 
apoyar a la esposa de Felipe Calderón. Y es que se conocen los antiguos vínculos del gobernador Francisco 
Domínguez con el Expresidente, a través del senador Ernesto Cordero, pero también se sabe la cercanía del 
mandatario estatal con el exgobernador Rafael Moreno Valle, por apoyos compartidos. ¿Y con Ricardo? Pertenecen 
a panes distintos y solo los identifica la queretanidad, si bien Anaya respaldó en su momento la candidatura de 
Pancho y ha mantenido una sana distancia con Querétaro para no hacer olas. Los memoriosos recuerdan que dos 
de los más destacados miembros de la actual administración han sido antagónicos al ahora líder panista, desde los 
tiempos de Paco Garrido Gobernador, cuando Luis Bernardo Nava le disputó la dirigencia estatal, apoyado por el 
inefable Alfredo Botello Montes. Por no hablar de los vínculos de Ricardo con el muy descalificado alcalde 
capitalino Marcos Aguilar, al que hace año y medio llamó “entrañable amigo”, pero ya no se sabe bien a bien cómo 
anda esa relación, después de las críticas de los diputados Federico Cuanalo y Armando Rivera en contra de la 
privatización de los servicios municipales. Lo cierto es que no puede ignorarse ese pronunciamiento del exsenador 
queretano Guillermo Tamborrel, el de las adicciones, que hoy se declara adicto a Margarita Zavala, por considerar 
que es mucho mejor que Ricardo Anaya y Rafael Moreno Valle. Y eso mientras el queretano presumía su encuentro 
con Angela Markel, la mujer más poderosa del mundo, con quien coincidió en rechazar los muros y le andan 
construyendo uno en Querétaro. Esto ya comenzó. -OÍDO EN EL 1810- Empeñado. Que el delegado de Gobernación, 
Juan Carlos Padilla, anda irascible y maltrata por cualquier cosa a los representantes federales, haciendo valer su 
pertenencia mexiquense, pero también su magnífica relación con el Gobierno panista. ¿Tendrá que ver eso con la 
regañiza del secretario de Sedesol a los delegados? Ya no se sabe. -¡PREEEPAREN!- Chispazo Después de año y 
medio de negativas a resolver sus demandas, los antorchistas de Pinal de Amoles, para ser escuchados, instalaron 
un plantón y lo levantaron ayer a petición de la presidenta Gloria Rendón García y del Gobierno Estatal, como 
muestra de buena voluntad y disposición al diálogo, con la condición de que les harían una propuesta de solución 
de sus demandas. Pero, resulta que la presidenta, arrogante como siempre, ahora se resiste a cumplir el acuerdo, 
por lo que instalaron de nuevo su plantón, y están recibiendo amenazas de desalojo con las Policías Municipal y 
Estatal violando sus derechos de organización, protesta y libertad de expresión. Que les van a romper su mamá, les 
dicen. Por eso, el dirigente estatal, Jerónimo Gurrola, responsabiliza a la alcaldesa Gloria Rendón y al Gobierno 
Estatal de lo que les llegue ocurrir a sus compañeros antorchistas. Hay epidemia. -¡AAAPUNTEN!- Crisis. Un 
asesinado a balazos en Avenida Sombrerete, además de robo a autos y casa-habitación, enmarcaron un miércoles y 
jueves que culminó con el Informe del rector de la UAQ en una Plaza de Armas llena hasta las lámparas. Ese es el 
Querétaro real, el que padecemos todos los días. El que no aparece en los discursos de Pancho Domínguez ni de 
Marcos Aguilar. Mientras Gilberto Herrera hablaba de la crisis y la falta de apoyo gubernamental a la UAQ, el 
mandatario queretano se reunía con empresarios en México y el alcalde capitalino mandaba representante que 
recibió sonora rechifla. El único edil que estuvo fue el de El Marqués, Mario Calzada, que en la medida de sus 
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posibilidades, apoya a la Universidad. Porca miseria. -¡FUEGO!- Juriquilla. Que no es la Casa Azul, sino la Casa de 
Todos. ¡Ah raza! (PA, 2) 
 
ASTERISCOS 
Poca academia y mucha política. Y finalmente pasó lo que todos esperaban pues el informe del rector de la UAQ, 
GHR, más allá de convertirse en un espacio para informar a la ciudadanía de todo lo que realiza la institución, se 
convirtió en un acto político e incluso de presión para el Gobierno del Estado, al dejar en claro que si le daban 
aumento a u presupuesto, renunciaba a cualquier aspiración política ¿O sea que sí aspira a contender por algún 
cargo de elección propia? Agarrón. Un intenso debate en la tribuna legislativa protagonizaron los diputados del 
PRI, Héctor Magaña y Mauricio Ortiz contra los panistas Daesy Hinojosa y Alberto Rangel, porque estos no han 
discutido las iniciativas de revocación de mandato. La discusión robó atención de los asistentes entre los que se 
encontraban autoridades militares, cuando Antonio Rangel prácticamente acusó de “copión a Magaña, por 
presentar iniciativas que el PAN ha mostrado anteriormente, como la revocación de mandato que se impulsó en 
1995 según el panista. (AM, 1 y 6) 
 
BAJO RESERVA 
Revocación de mandato enciende los ánimos. Nos comentan que como pocas veces sucede en el Congreso Local, los 
diputados del PAN y el PRI se enfrascaron en una discusión por la propuesta de revocación de mandato, impulsada 
desde hace cinco meses por diferentes grupos políticos, desde el PRI hasta Morena. Este hecho, nos dicen, se dio 
durante la última sesión de pleno donde es costumbre aprobar las iniciativas “planchadas” y con nula participación 
y argumentación política. ¡Aquí estamos, aquí estamos! Nos dicen que los que querían resaltar su asistencia al 
informe del rector de la UAQ, GHR, eran los diputados Carlos Lázaro Sánchez, PRD y Héctor Magaña, PRI, quienes 
por más que se acercaron a la zona donde estaban los medios de comunicación no lograron que los compañeros los 
entrevistaran ¿Será porque estos legisladores no se han caracterizado por su participación activa en favor de la 
universidad. A la UNAQ, el avión Falcon del gobierno federal. La falta de tiradores para adjudicarse el avión Falcón 
que el Gobierno del Estado puso en venta a finales de 2015, con un precio inicial de un millón de dólares, acabo 
devaluado este activo, por ellos, nos dicen, su precio bajó hasta 250 mil dólares, pero aun así nadie se interesó en 
su compra. Quién ganó con esto fue la comunidad de la UNAQ, encabezada por Jorge Gutiérrez, a quien donaron la 
aeronave, la cual se suma a otras diez más que ya tienen la institución, entre ellas dos Boeing 737 en las cuales los 
estudiantes de esta casa  de estudios realizan sus prácticas escolares. (EUQ, 2) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
VIERNES 17 DE FEBRERO DE 2017 

 

 Coordinación de Comunicación Social 11 

 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
CQRO: CÓDIGO QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO 
VS: VOZ DE LA SIERRA 

CI: CÓDICE INFORMATIVO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN DR: DIARIO ROTATIVO 

EM: EL MOSQUITO 

 

EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EE: EL ECONOMISTA EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

EFB: EL FINANCIERO BAJÍO IN: INQRO 
R: REFORMA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

LJ: LA JORNADA LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
E: EXCÉLSIOR PI: PODER INFORMATIVO 

LAP: LA PRENSA 

Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
RQRO: REQRONEXION 

SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 

SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

LVQ: LA VOZ DE QUERÉTARO 

 


